

Prof. Dr. Michael Dobler

Professur für Betriebswirtschaftslehre, insb.

Wirtschaftsprüfung und Steuerlehre

Technische Universität Dresden

Themenpool Bachelorarbeiten (Stand: 22.01.2021)

Nr.	Thema	geeignet für: Schwerpunkt	Professur	Betreuer	frei	vergeben
1	Systematischer Vergleich von Konsultationsprozessen bei der Standardsetzung	Accounting & Finance	WP/ST	Gäumann	X	
2	Ausübungsverhalten von Abschlusserstellern bei expliziten IFRS-Wahlrechten – Ein systematischer Überblick des Stands der Forschung	Accounting & Finance	WP/ST	Gäumann	X	
3	Systematische Übersicht und Auswertung der Agendaentscheidungen des IFRS Interpretations Committees	Accounting & Finance	WP/ST	Gäumann	X	
4	Weiterentwicklung der Goodwill-Bilanzierung – Eine empirische Analyse von Stellungnahmen zum DP/2020/1	Accounting & Finance	WP/ST	Gäumann	X	
5	Berichterstattung zu den Anforderungen an die fachliche Qualifikation und die persönliche Zuverlässigkeit von leitenden Personen in der Versicherungsbranche unter Solvency II – Eine empirische Analyse	Accounting & Finance	WP/ST	Schwartze	X	
6	Empirische Analyse der Risikoberichterstattung in der deutschen Versicherungsbranche	Accounting & Finance	WP/ST	Schwartze	X	
7	Steuerliche Förderung der Elektromobilität – Eine kritische Würdigung	Accounting & Finance	WP/ST	Schwartze	X	
8	Kritische Würdigung der steuerlichen Hilfsmaßnahmen zur Bewältigung der Corona-Krise	Accounting & Finance	WP/ST	Schwartze	X	

Nr.	Thema	geeignet für: Schwerpunkt	Professur	Betreuer	frei	vergeben
9	Rolle wissenschaftlicher Forschung bei Standardsetzungsprozessen in der Rechnungslegung – Ein systematischer Überblick und kritische Würdigung der Ergebnisse	Accounting & Finance	WP/ST	Luckner	X	
10	“Continuous auditing” in der Accounting-Forschung – Ein systematischer Literaturüberblick	Accounting & Finance	WP/ST	Luckner	X	
11	Auswirkungen der Corona-Krise auf Wirtschaftsprüfungsgesellschaften – Ein systematischer Literaturüberblick	Accounting & Finance	WP/ST	Luckner	X	
12	“Big Five personality traits” in der Accounting-Forschung – Ein systematischer Literaturüberblick	Accounting & Finance	WP/ST	Luckner	X	
13	Teilnahme an der Konsultation zu Sustainability Reporting der IFRS Foundation – Eine empirische Untersuchung	Accounting & Finance	WP/ST	Dobler	X	
14	Pandemiebezogene Lage- und Nachtragsberichterstattung in der deutschen Beherbergungs- und Gastronomiebranche – Eine empirische Untersuchung	Accounting & Finance	WP/ST	Dobler	X	
15	Pandemiebezogene Lage- und Nachtragsberichterstattung von deutschen Getränkeherstellern – Eine empirische Untersuchung	Accounting & Finance	WP/ST	Dobler	X	

1. Systematischer Vergleich von Konsultationsprozessen bei der Standardsetzung
(Systematic Comparison of Consultation Processes in Standard-Setting)

Jorissen, A., Lybaert, N., Orens, R., & Van der Tas, L. (2012). Formal participation in the IASB's due process of standard setting: a multi-issue/multi-period analysis. *European Accounting Review*, 21(4), 693–729. <https://doi.org/10.1080/09638180.2010.522775>

Kidwell, L. A., & Lowensohn, S. (2019). Participation in the Process of Setting Public Sector Accounting Standards: the Case of IPSASB. *Accounting in Europe*, 16(2), 177–194. <https://doi.org/10.1080/17449480.2019.1632466>

2. Ausübungsverhalten von Abschlusserstellern bei expliziten IFRS-Wahlrechten – Ein systematischer Überblick des Stands der Forschung
(Behaviour of Preparers of Financial Statements in Case of Explicit Accounting Choices in IFRS – A Systematic Review of the State of the Art Literature)

Eisenschmidt, K., & Schwenkler, F. (2016). Zur Nutzung von expliziten Wahlrechten nach IFRS – Eine empirische Analyse für die Unternehmen des HDAX und SDAX. *Zeitschrift für internationale und kapitalmarktorientierte Rechnungslegung*, 16(2), 53–59.

Quagli, A., & Avallone, F. (2010). Fair value or cost model? Drivers of choice for IAS 40 in the real estate industry. *European Accounting Review*, 19(3), 461–493. <https://doi.org/10.1080/09638180.2010.496547>

3. Systematische Übersicht und Auswertung der Agendaentscheidungen des IFRS Interpretations Committees
(Systematic Overview and Analysis of the Agenda Decisions of the IFRS Interpretations Committee)

Berger, J. (2019). *Neue Prominenz von IFRIC-Agendaentscheidungen*. Betriebs-Berater. Abgerufen am 15.1.2021. <https://betriebs-berater.ruw.de/bb-standpunkte/standpunkte/Neue-Prominenz-von-IFRIC-Agendaentscheidungen-38396>

Bradbury, M. (2007). An anatomy of an IFRIC interpretation. *Accounting in Europe*, 4(2), 109–122. <https://doi.org/10.1080/17449480701727890>

4. Weiterentwicklung der Goodwill-Bilanzierung – Eine empirische Analyse von Stellungnahmen zum DP/2020/1
(Evolution of Goodwill Accounting – An Empirical Analysis of Comment Letters on DP/2020/1)

Chatham, M. D., Larson, R. K., & Vietze, A. (2010). Issues affecting the development of an international accounting standard on financial instruments. *Advances in Accounting*, 26(1), 97–107. <https://doi.org/10.1016/j.adiac.2010.03.002>

D'Arcy, A., & Tarca, A. (2018). Reviewing IFRS goodwill accounting research: implementation effects and cross-country differences. *The International Journal of Accounting*, 53(3), 203–226. <https://doi.org/10.1016/j.intacc.2018.07.004>

5. **Berichterstattung zu den Anforderungen an die fachliche Qualifikation und die persönliche Zuverlässigkeit von leitenden Personen in der Versicherungsbranche unter Solvency II – Eine empirische Analyse**

(Disclosure on Fit and Proper Requirements of Managers in the Insurance Industry under Solvency II – An Empirical Analysis)

Gatzert, N., & Heidinger, D. (2020). An empirical analysis of market reactions to the first Solvency and Financial Condition Reports in the European Insurance Industry. *Journal of Risk and Insurance*, 87(2), 407–436. <https://doi.org/10.1111/jori.12287>

Malafrente, I., Porzio, C., & Starita, M. G. (2016). The nature and determinants of disclosure practices in the insurance industry: Evidence from European insurers. *International Review of Financial Analysis*, 45, 367–382. <https://doi.org/10.1016/j.irfa.2015.02.003>

6. **Empirische Analyse der Risikoberichterstattung in der deutschen Versicherungsbranche unter Solvency II**

(Empirical Analysis of Risk Disclosures in the German Insurance Industry under Solvency II)

Gatzert, N., & Heidinger, D. (2020). An empirical analysis of market reactions to the first Solvency and Financial Condition Reports in the European Insurance Industry. *Journal of Risk and Insurance*, 87(2), 407–436. <https://doi.org/10.1111/jori.12287>

Höring, D., & Gründl, H. (2011). Investigating Risk Disclosure Practices in the European Insurance Industry. *The Geneva Papers on Risk and Insurance - Issues and Practice*, 36(3), 380–413. <https://doi.org/10.1057/gpp.2011.13>

7. **Steuerliche Förderung der Elektromobilität – Eine kritische Würdigung**

(Tax Incentives for Electric Mobility – A Critical Appraisal)

Eismann, G. (2019). Die neue steuerliche Förderung der Elektromobilität ab 2019. *Deutsches Steuerrecht*, 57(18), 903–907.

Reiling, N., Brucker, M., & Looser, S. (2019). Steuerliche Behandlung der Elektromobilität – Eine ertrag-, lohn- und umsatzsteuerliche Betrachtung –. *Der Betrieb*, 72(51–52), 2822–2832.

8. **Kritische Würdigung der steuerlichen Hilfsmaßnahmen zur Bewältigung der Corona-Krise**

(Critical Appraisal of the Tax Measures to Mitigate the Corona Crisis)

Dworaczek, M., Bolik, A., & Schönberg, N. (2020). Modernisierung oder Wumms im Steuerrecht? – Ergebnisse einer Zielgruppenbefragung zur Einschätzung der Wirksamkeit der steuerlichen Maßnahmen zur Bekämpfung der Folgen der Corona-Krise –. *Der Betrieb*, 73(39), 2030–2033.

Heile, V., Huber, H.-P., Maiterth, R., & Sureth-Sloane, C. (2020). Steuerliche Maßnahmen als nützliches Mittel zur Bewältigung der Corona-Krise? – Ergebnisse einer Unternehmensbefragung. *Deutsches Steuerrecht*, 58(42), 2327–2335.

9. **Rolle wissenschaftlicher Forschung bei Standardsetzungsprozessen in der Rechnungslegung – Ein systematischer Überblick und kritische Würdigung der Ergebnisse**

(Role of Academic Research in Accounting Standard-Setting Processes – A Systematic Review and Critical Appraisal)

Ewert, R., & Wagenhofer, A. (2012). Using Academic Research for the Post-Implementation Review of Accounting Standards: A Note. *Abacus*, 48(2), 278–291. <https://doi.org/f3spgm>

Trombetta, M., Wagenhofer, A., & Wysocki, P. (2012). The usefulness of academic research in understanding the effects of accounting standards. *Accounting in Europe*, 9(2), 127–146. <https://doi.org/10.1080/17449480.2012.720871>

10. **“Continuous auditing” in der Accounting-Forschung – Ein systematischer Literaturüberblick**

(Continuous Auditing in Accounting Research – A Systematic Review of Research)

Chiu, V., Liu, Q., & Vasarhelyi, M. A. (2014). The development and intellectual structure of continuous auditing research. *Journal of Accounting Literature*, 33(1–2), 37–57. <https://doi.org/10.1016/j.acclit.2014.08.001>

Zhang, J., Yang, X., & Appelbaum, D. (2015). Toward Effective Big Data Analysis in Continuous Auditing. *Accounting Horizons*, 29(2), 469–476. <https://doi.org/10.2308/acch-51070>

11. **Auswirkungen der Corona-Krise auf Wirtschaftsprüfungsgesellschaften – Ein systematischer Literaturüberblick**

(Effects of the Corona-Crisis on Auditing Companies – A Systematic Review of Research)

Albitar, K., Gerged, A. M., Kikhia, H., & Hussainey, K. (2020). Auditing in times of social distancing: The effect of COVID-19 on auditing quality. *International Journal of Accounting & Information Management*. Online vorab abrufbar. <https://doi.org/10.1108/I-JAIM-08-2020-0128>

Rashwan, A. R. M., & Alhelou, E. M. (2020). The Impact of Using Artificial Intelligence on the Accounting and Auditing Profession in Light of the Corona Pandemic. *Journal of Advance Research in Business Management and Accounting*, 6(9), 97–122.

12. “Big Five personality traits” in der Accounting-Forschung – Ein systematischer Literaturüberblick

(Big Five personality traits in Accounting Research – A Systematic Review of Research)

Levy, J. J., Richardson, J. D., Lounsbury, J. W., Stewart, D., Gibson, L. W., & Drost, A. W. (2011). Personality Traits and Career Satisfaction of Accounting Professionals. *Individual Differences Research*, 9(4), 238–249.

Rubinstein, G. (2005). The big five among male and female students of different faculties. *Personality and Individual Differences*, 38(7), 1495–1503. <https://doi.org/10.1016/j.paid.2004.09.012>

13. Teilnahme an der Konsultation zu Sustainability Reporting der IFRS Foundation – Eine empirische Untersuchung

(Participation in the IFRS Foundation’s Consultation on Sustainability Reporting – An Empirical Investigation)

Dobler, M., & Knospe, O. (2016). Constituents’ formal participation in the IASB’s due process: New insights into the impact of country and due process document characteristics. *Journal of Governance and Regulation*, 5(3), 50–66. https://doi.org/10.22495/jgr_v5_i3_p6

IFRS Foundation. (2020). Consultation Paper on Sustainability Reporting. Abgerufen am 6.1.2012. <https://cdn.ifrs.org/-/media/project/sustainability-reporting/consultation-paper-on-sustainability-reporting.pdf>

14. Pandemiebezogene Lage- und Nachtragsberichterstattung in der deutschen Beherbergungs- und Gastronomiebranche – Eine empirische Untersuchung

(Pandemic-Related Disclosures in Management Reports and on Events after the Reporting Period in the German Hotel and Restaurant Sectors – An Empirical Investigation)

Bahre, M., Gawenko, W., & Hinz, M. (2020). Zur Coronavirus-Risikoberichterstattung der DAX Unternehmen – Eine empirische Analyse. *Die Wirtschaftsprüfung*, 73(24), 1498–1503.

Tiedemann, T., & Ratzinger-Sakel, N. (2020). Finanzberichterstattung und Bestätigungsvermerke im Lichte der Coronakrise. *Die Wirtschaftsprüfung*, 73(14), 791–798.

15. Pandemiebezogene Lage- und Nachtragsberichterstattung von deutschen Getränkeherstellern – Eine empirische Untersuchung

(Pandemic-Related Disclosures in Management Reports and on Events after the Reporting Period by German Beverage Manufacturers – An Empirical Investigation)

Bahre, M., Gawenko, W., & Hinz, M. (2020). Zur Coronavirus-Risikoberichterstattung der DAX Unternehmen – Eine empirische Analyse. *Die Wirtschaftsprüfung*, 73(24), 1498–1503.

Tiedemann, T., & Ratzinger-Sakel, N. (2020). Finanzberichterstattung und Bestätigungsvermerke im Lichte der Coronakrise. *Die Wirtschaftsprüfung*, 73(14), 791–798.